

Haushalt 2007

Herr Ratsvorsitzender,  
Herr Bürgermeister,  
meine sehr verehrten Damen und Herren,

der uns vorliegende Haushalt 2007 ist der erste Haushalt in der neuen Ratsperiode.

Ankündigungen (Versprechungen) der einzelnen Parteien im Wahlkampf sollten hier wieder gefunden werden.

Meine Damen und Herren,  
dieser Haushalt zeigt, dass unserer Gemeinde in den letzten Jahren gut gewirtschaftet hat und für die Zukunft gut aufgestellt ist.

Wir wollen mit einem Schuldenstand von ca. 5 Millionen Euro das Jahr 2007 abschließen, das sind gut 2,5 Millionen weniger als im Jahr 2006 – So wenig Schulden hatte die Gemeinde schon sehr lange nicht mehr.

Trotz des Schuldenabbaus wird weiter investiert!

Mit Investitionen von rund 6 Millionen haben wir uns für 2007 uns gut was vorgenommen und die heimische Wirtschaft wird hiervon profitieren.

Allein für die Unterhaltung von Straßen, Wegen, Plätzen und Brücken wurden 130 T€ mehr eingestellt als für 2007 veranschlagt es sollen rund 670 T€ in 2007 verbaut werden.

Meine Damen und Herren,  
die Steuern werden nicht erhöht und die Abgaben werden kostendeckend gehalten.

Kindergrüpe, Kindergärten und Schulen werden weiterhin gefördert. Die Baumaßnahmen an diesen Gebäuden sind mehr als Erhaltung, denn dort wo wir anpacken wird auch gleich etwas für die Energieeinsparung getan.

Die örtlichen Vereine werden weiterhin gefördert und über das übliche hinaus unterstützt – stellvertretend hierfür möchte ich die Sanierung des Sportplatzes und den Neubau der Umkleieräume in Lehmden nennen.

Die Feuerwehren werden weiterhin mit neuen Fahrzeugen versehen – wie z.B. in Hahn für 2007 geplant.

Unser Investitions- und Finanzprogramm für die nächsten Jahre ist zukunftsweisend.

Weiter investieren, weit über das Nötigste hinaus, und trotzdem keine neuen Schulden machen sind die Vorgaben für die nächsten Jahre.

Meine Damen und Herren,  
wir dürfen auch nicht vergessen, dass die Kläranlage noch uns gehört und diese auf einem technisch sehr guten Zustand ist und weiterhin gehalten wird!  
Würden wir die Kläranlage verkaufen hätten wir Schuldenfrei und hätten noch etliches um es auf „die hohe Kante zu legen“.

Die UWG Fraktion bedankt sich bei der Verwaltung für die Ausarbeitung dieses Haushaltes und bei unseren Fraktionskolleginnen und Kollegen für die gute und harmonische Zusammenarbeit bei der Erstellung dieses Haushaltes.

Vieles was wir in unserer Wahlaussage gefordert haben ist mit diesem Haushalt schon in die Wege geleitet, deshalb stimmt die UWG dem Haushalt 2007 zu.